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松戸市議会議員 原ゆうじの市政最新レポート！   松戸の未来へ全力投球！！ 

「議員の賛否の公開」請願採決へ！

賛成 or反対したのか公開するのは当然だ！ 
原ゆうじの公約（開かれた松戸へ！賛否公開を目指します！）は実現なるか？全力で取り組みます 

市議会議員が議案に賛成したのか反対したのか公開していない松戸市議会！これでいいのか！ 
９月議会、個々の議員の「議案に対する賛否の公開」を求める請願が提出され審議されることになりました。 

現在の松戸市議会は、信じられないことに、議員が賛成したのか反対したのかを市民の皆様に公開していません！ 

他の自治体では、公開しているところのほうが多く、公開していないところのほうがむしろ少ない状況です。 

多くの自治体公開！県内で広がる賛否公開！未公開は松戸含む６市のみ！ 
千葉県内 37市の公開状況 H28年 8月現在    28年 8月現在、千葉県内 37市を調査した結果、何等か 

 の形で賛否の公開をしている市は、31 市となっているこ   

とが、わかりました。 

逆に、まったく公開していないのは松戸市を含め６市  

（いすみ、松戸、浦安、鎌ヶ谷、君津、勝浦）のみと 

なっています。             

  また、公開は、左表のように会派単位ではなく個人単  

位での公開が 24 

市と多くなっています。 

  

平成 24年 12月議会の悪夢！信じられない！賛否公開を求める陳情が否決に！ 
実は、賛否の公開を求める動きは 4 年前にもありました。同じく一市民の方から、個々の議員の賛否公開を求め

る陳情が出され、議会で審議がされました。しかし、その結果は、賛成１４、反対２９でなんと否決！ 

本当に信じられませんでした。驚くべきはその反対理由です。議会報（議会だより）は紙面が限られるので載せられな

いとか、反対理由も一緒に載せなくてはだめだとか、だれが賛成したか反対したかどのように把握するのかとかなどなど、

「議員の賛否態度を市民に公開すべきか否か」という本質の議論が、最も大事なはずなのに、「なぜ？」と思わずにおは

いられませんでした。あれから 4年、、、松戸市以外の全国の街では大きく変化がありました。 

全国で加速！賛否公開の流れ！4年で大きな変化！このままでいいのか松戸市議会！ 
あの悪夢の否決から 4 年がたとうとしています。この間、相変わらず変化の兆しが見えない松戸市に対し、全国の自治

体では、大きく賛否公開へと舵を切りました。 

なんと！4年で賛否公開自治体が約 3倍に（朝日新聞調査）！市区ではなんと 4倍に！ 
 朝日新聞による昨年 2月の調査によれば、全国 1788議会において、議員の賛否を公開している自治体は、全体の

52％となり、4年前（2011 年）の調査に比べ、3 倍になったと報じています。さらに、これを市区に限って言えば、

4年前の 17％から 65％へと約 4倍に大きく増えたとしています。 

議員は誰から給料をもらっているか考えるべし！市民は我々の雇い主、報告（公開）は当然だ！ 
原ゆうじの考え！私を含め我々議員の給料は、どこから出ているのでしょうか？当たり前ですが、給料は税金から支

出されています。では、それは誰が出しているのか？ そう！それは市民の皆様です。となれば、当然、我々議員の雇

い主は市民の皆様にほかありません！その雇い主つまりは社長である市民の皆様に、議員の仕事の成果である「議案

に賛成したのか反対したのか」報告をしないというのは、あまりにもおかしいと思います。そんなことをすれば、民間の

会社なら、おそらくは解雇されてしまうのではないかと思います。そもそも、なぜ、隠す必要があるのか？私には理解不

能です。一刻も早く、報告（公開）すべきです！また、公開は会派単位ではなく個人単位で行うべきと考えます。それは、

市議会議員選挙は、比例代表はないので、市民の皆様は、会派に投票ではなく議員個人に投票しているからです。 

 今回の請願は、議会運営委員会で審議のうえ、9月 30 日議会最終日に採決がなされます。4 年前のリベンジなるか？ 

原ゆうじの公約（開かれた松戸へ！賛否の公開を目指します！）は実現なるのか？実現へ全力で取り組みます！ 

県内自治体（市）数 公開単位 公開方法 

千葉市など 6 市 会派毎 議会報＆HP 

市川市など 11 市 個人毎 議会報＆HP 

習志野市 1 市 会派毎 議会報のみ 

佐倉市など 11 市 個人毎 議会報のみ 

我孫子、野田市など 2市 個人毎 HP のみ 

（原ゆうじのプロフィール） 

1965年松戸生まれ 上本郷小、六中、

立教高校、立教大学理学部化学科卒。

長瀬産業（商社）勤務を経て現在、

ベーカリー店経営 

H22年市議初当選、現在 2期目 

妻、4子（3男 1女）の 6人家族 
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                                         （裏面に、請願文を掲載） 

運命の採決は、9 月 30 日午後！

是非！傍聴をお願いします！ 
請願文 

松戸市議会議長                          平成 28年 8月 25日 

大井 知敏 殿                           

     個々の議員の「議案に対する賛否の公開」を求める請願    

 現在、松戸市では、多くの市で実施されている個々の議員の議案に対する賛否が公開されていません。 

 その為、賛否を確認するためには、本会議場を傍聴するしか方法がありません。 

 しかし、我々市民は市民が選出した市民の代表である市議会議員が議案等に対する採決において、どのように議

決権を行使されているのか、その賛否の態度に対して大変に関心がありますし、是非、知りたいと思っています。 

 これまでにも、「議案に対する賛否の公開」について、議会の中で、議論があったと聞き及んでおりますが、現在

においてもこの議案に対する賛否の公開が行われていないことは不思議でなりません。 

 特に、2012年 12月議会において、市民から「賛否の公開を求める陳情」が出されたにもかかわらず、この陳情は

議会で反対多数で否決されてしまいました。 

 又、会派単位での賛否態度の公開もその後において取りやめになったことについても、残念でなりません。 

 松戸市議会のように「議案に対する賛否の公開」を趣旨とする陳情等を否決した他の議会は果たしてあるのでし

ょうか。仮にあるとすればそれは全体のどの程度なのでしょうか。いずれにせよ、こうした陳情が否決されたこと

には、本当に驚いております。 

 さて、こうした陳情から 4年の月日が流れようとしています。 

 そしてこの間にも何らかの形で「議案に対する賛否の公開」を行う自治体は着実に増加しているようです。 

 今こそ、松戸市議会でも他自治体の議会同様に、「議案に対する賛否の公開」を行い、主権者である市民に情報（判

断材料）を提供すべきと考えます。 

 そこで、我々市民と議会との信頼関係をより深めるためにも、議員個人の議案に対する賛否の公開を強く求める

ためにも、下記事項について請願させていただきます。 

 

１、議員個人の議案に対する賛否について、早急に「議会だより」で公開してください。 

 

２、議会のホームページでも「議案に対する賛否」を公開してください。 

 

３、今後も積極的な「情報公開」について議会で取り組んでください。           以上 

～原ゆうじ市政報告会のお知らせ～ 

日時：10月 16 日（日曜日）、午後４時～5 時 30 分 

場所：北松戸会館、問い合わせ TEL070-5540-9565 



予約不要！入場無料！ お越しをお待ちしています！ 


